
【代表質問者・会派名：矢田貝　香　織・公明党議員団】
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令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問

６月１８日(水)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

市長の掲げる“住んで楽しいまちづくり”第三章について

物価高騰対策について

一般廃棄物処理の今後について

教育環境の整備・充実について

小・中学校プールでの水泳授業について

学びの保障に向けた支援について

学校図書館の読書環境の充実について

通学路の安全対策について

中学校の部活動について

子ども・若者政策の推進について

社会教育の充実と地域学校協働活動の推進について

子ども・若者の居場所について

乳幼児等通園支援事業（こども誰でも通園制度）について

全ての子育て家庭への訪問支援について

重層的支援体制整備と地域力を生かす支援体制について

認知症施策とフレイル対策について

高齢者、障がいがある方への情報保障の推進について

帯状疱疹ワクチンの接種について

「生命を守る避難行動」の啓発について

安心・安全な避難所の整備と開設について

ＡＥＤの設置・管理について

犯罪の防止対策について

路面下空洞調査の計画的実施について

交通弱者への安全な移動支援について

人口増加に向けた取組について

自治会の集会所について

米子駅南広場・北広場の整備と今後の利活用について

駅前通り周辺公共空間利活用の今後の方針について

ＪＲ駅周辺の環境整備について

観光ツーリズムの振興・促進について

権利擁護や意思決定支援のための体制強化について

誰もが安心して集い使える公共施設の整備について

安心して歳を重ねられる幸齢社会の実現について
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質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

34 高齢者の居住支援について
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【会派名：公明党議員団】

発言順 氏　　　名

1 徳　田　博　文 １

(1)高齢者、障がいがある方への情報保障の在り方について

(2)高齢者、障がいがある方への情報保障施策について

(3)視覚障がいのある方への情報保障について

(4)聴覚障がいのある方への情報保障について

２

(1)独居の高齢者、障がい者、低所得者の住まいの確保について

(2)今後の居住支援の進め方について

(3)新たな住宅セーフティネット体制の構築について

(4)医療と介護の連携について

2 津　田　幸　一 １

(1)交通安全対策について

(2)交通安全教育等について

(3)防犯対策

２

(1)地域資源を生かした観光振興

(2)淀江傘の魅力を最大限に生かした観光振興策

(3)淀江傘のさらなる魅力を発信

3 今　城　雅　子 １

(1)不法投棄の対応について

(2)今後の廃プラスチックの資源循環について

２

(1)避難所となる学校体育館のエアコン設置について

(2)災害避難者の権利を尊重するスフィア基準の運用について

３

(1)駅前通りを含めた周辺道路の交通の現状と課題について

４

(1)独居高齢者が安心して生活できる支援について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問に係る関連質問

６月１８日(水)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

高齢者、障がいがある方への情報保障の推進について

高齢者等の居住支援について

児童生徒が学校に安心して通学できる環境整備等について

本市の魅力を最大限に生かした観光振興について

一般廃棄物処理の今後について

安心・安全な避難所の整備と開設について

駅前通り周辺公共空間利活用の今後の方針について

安心して歳を重ねられる幸齢社会の実現について
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【代表質問者・会派名：土　光　　　均・よなご・未来】

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問

６月１９日(木)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

米子市長選挙に関連して

市庁舎等の借地問題に関して

淀江ゆめ温泉利用者のレジオネラ症発症について

島根原発問題について

淀江での産廃処分場計画について

にぎわいづくりと住民生活について

女性・若者に選ばれるまちづくりについて

安心・安全のまちづくりについて

外国人との共生について

下水道料金の在り方について

- 4 -



【会派名：よなご・未来】

発言順 氏　　　名

1 松　田　真　哉 １

２

(1)下水道事業会計への温泉観光振興分１億円の繰出しについて

(2)温泉水汚水の料金について

2 国　頭　　　靖 １

(1)現状について

(2)今後について

２

(1)現状について

(2)今後について

3 １

２

３

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問に係る関連質問

６月１９日(木)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

市役所借地解消の道筋について

下水道料金の在り方について

安心・安全のまちづくりについて

外国人との共生について

レジオネラ菌検出の原因究明と再発防止について

女性・若者に選ばれる職場づくりについて

公共空間の利活用について

- 5 -



【代表質問者・会派名：岩　﨑　康　朗・自由創政】

1

2

3

【交通基盤の充実と歩いて楽しいまちづくり】

4

推進について

5

6

7

8

9

10

11

12

【市民が主役・共生のまちづくり】

13 バディアート等、障がい者アート支援について

14 認知症施策の充実について

15 福祉人材と地域の担い手確保、地域に応じた新たな住民自治の創造について

16 「えしこに」と地域包括支援センターの機能強化について

17 地域ＤＸとデジタルディバイド対策の推進について

18 鳥取大学医学部との連携及び湊山公園の在り方について

19 他自治体との連携による移住定住施策について

20 子どもの貧困の現状と対策について

21 男女共同参画社会の形成について

【教育・子育てのまちづくり】

22 公立保育所の統廃合について

23 学校施設の整備・充実について

24 部活動地域移行支援について

25 児童生徒の不登校対策について

26 地域における子育て拠点の充実と放課後の子どもの居場所の拡充について

27 切れ目ない妊産婦・乳幼児への保健施策の充実及び多胎児支援について

28 ファミリー・サポート・センター事業について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問

６月２０日（金）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

市長３期目の市政運営について

第５次米子市行財政改革大綱「次世代進化プラン」について

予算編成及び財政運営の基本的な考え方について

自動運転（レベル４）など先進技術導入・コミュニティバス充実など路線バス再編の

都市再生整備計画事業及びウォーカブル推進事業について

米子・境港間を結ぶ高規格道路の事業化について

中国横断新幹線（伯備新幹線）及び山陰新幹線の整備促進について

米子駅周辺エリアのにぎわい創出について

中海架橋の整備について

狭隘道路の整備など柔らかい区画整理について

都市計画道路米子駅車尾線の事業着手について

日野橋について
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質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

【地産外商のまちづくり】

29 道の駅整備構想について

30 新たな工業団地の整備について

31 乾杯条例の制定と安心して歩ける繁華街について

32 Ｊ－Ｃｏｉｎの普及率と地域通貨の可能性について

33 米子市の観光マネタイズの推進について

34 米子市の対外発信における広域連携について

35 中小零細企業の人材確保について

36 国際航路拡大に向けた対応について

37 皆生温泉のまちづくりについて

38 若者の将来的な地元定着の促進について

39 移住定住の促進と晩婚化対策について

【歴史と文化に根差したまちづくり】

40 国史跡米子城跡整備基本計画について

41 尾高城跡について

42 伯耆古代の丘エリアのにぎわい創出について

【スポーツ健康まちづくり】

43 アーバンスポーツの推進について

44 がん検診の受診率向上について

45 全ての人がスポーツに親しむことのできる環境づくりについて

46 サイクリング・ウォーキングイベントの普及促進に向けた取組について

47 全市的なフレイル度チェックの実施及び予防の実践の促進について

48 新たなパンデミックの危機管理について

【災害に強いまちづくり】

49 社会インフラの整備促進について

50 上下水道給排水管の耐震改修促進について

51 地域防災力の充実強化について
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【会派名:自由創政】

発言順 氏　　　名

1 西　野　太　一 １

(1)乾杯条例制定について

(2)角盤町周辺・朝日町防犯カメラ設置要望について

(3)朝日町照明設置要望について

２

(1)だんだん広場の建蔽率について

(2)都市公園建蔽率緩和Ｐａｒｋ－ＰＦＩの可能性について

(3)だんだん広場立体都市公園の可能性について

(4)だんだん広場都市公園の枠を外す可能性について

３

(1)近隣自治体、企業のバディアート取組について

(2)本市バディアート取組の可能性について

４

(1)６月補正予算、多胎児出産応援助成事業について

(2)現役多胎児世帯に向けた支援の要望について

(3)地域少子化対策重点交付金などの財源取得について

５

(1)米子アリーナ　アーバンスポーツ施設の可能性について

(2)弓浜、淀江地区のアーバンスポーツ施設の可能性について

(3)パンプトラック設置について

６

(1)第３弾よなごプレミアムポイント還元事業総括について

(2)通常時のＪ－Ｃｏｉｎ利用について

(3)高齢者などへの対策について

(4)加盟店拡大とＰａｙＰａｙ離れについて

７

(1)実証実験で達成すべき具体的な「重要業績評価指数」につい

て

(2)市民への説明会、体験機会、安全性の理解への展開について

(3)自動運転バス導入財源、ランニングコストについて

(4)多面的な公共価値、波及的メリットについて

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問に係る関連質問

６月２０日（金）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

乾杯条例制定と安心して歩ける繁華街について

だんだん広場のにぎわい創出について

障がい者アートプロジェクトについて

多胎児（双子など）世帯支援について

アーバンスポーツ施設について

Ｊ－Ｃｏｉｎの普及と地域通貨の可能性について

自動運転レベル４実装を目指した公共交通モデル実証事業
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発言順 氏　　　名 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

2 戸　田　隆　次 １

(1)尾高城跡の現状について

(2)尾高城跡保存活用計画策定について

２

(1)日野橋のランニング経費等について

(2)今後の方向性について

(3)新橋の必要性について

３

(1)同事業の現状について

(2)援助会員の確保について

(3)同事業に係る市民への周知徹底について

尾高城跡について

日野橋について

ファミリー・サポート・センター事業について
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【代表質問者・会派名：稲　田　　　清・蒼生会】

1

2

3

4

5

6

7

8 フレイル対策について

9

10

11 道路整備について

12

13

14 上下水道局について

15 選挙の在り方について

16 校庭・園庭芝生化の現状と今後の取組について

17 障がい者のグループホームについて

18 米子市地域包括支援センターについて

19 公共交通について

20 米子新体育館（米子アリーナ）について

21 公立中学校における制服について

22 農業振興策について

23 ヌカカ対策について

24 美保地区のまちづくり構想について

25 相続登記の義務化について

26 空き家対策について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問

６月２４日（火）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

市長の政治姿勢について

６月定例会における補正予算について

合併２０周年記念事業と淀江地域における課題について

歩いて楽しいまちづくりについて

米子市まちづくりビジョンについて

町家の保存・活用の推進について

朝日町エリアのウォーカブル推進事業について

米子市デジタルトランスフォーメーション（ＤＸ）推進計画について

安全・安心なまちづくりについて

児童・生徒の未来への投資について

学校給食について
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【会派名:蒼生会】

発言順 氏　　　名

1 塚　田　佳　充 １

(1)校庭の芝生整備状況（メンテナンス）について

(2)私立保育園や認定こども園、放課後なかよしクラブなどの取

組について

(3)未来の子どもたちの健康について

２

(1)本市の地域生活支援拠点について

(2)本市の新たな補助について

３

(1)ケアマネジャーの負担軽減について

(2)介護現場の対策について

2 奥　岩　浩　基 １

(1)新たなスポーツ施設について

２

(1)稲作について

(2)水田の多面的機能について

3 門　脇　一　男 １

(1)廃校跡地の利活用について

(2)地区計画導入による民間開発について

(3)地域交通の強化について

(4)コミュニティ活動の活性化について

２

(1)下水汚泥の肥料への利活用について

(2)白ネギの販売促進及びブランド化の取組について

３

(1)ヌカカの発生状況について

(2)今後のヌカカ対策について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問に係る関連質問

６月２４日（火）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

校庭・園庭芝生化の現状と今後の取組について

障がい者のグループホームについて

米子市地域包括支援センターについて

スポーツ施設について

農業振興策について

美保地区のまちづくり構想について

農業振興策について

ヌカカ対策について
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発言順 氏　　　名 質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

4 渡　辺　穣　爾 １

(1)米子市への影響について

(2)現在の状況について

(3)米子市としての取組について

２

(1)空き家の現在の状況について

(2)借地に建つ空き家の現状について

相続登記義務化について

空き家対策について
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【代表質問者・会派名：大　下　哲　治・信風】

1

(1) 人口減少社会において、特に重点的に取り組むべき施策について

(2) 教育の充実と子育てしやすいまちづくりにおける市長の見解について

(3) エリアマネージメントにおける行政の役割について

(4) 投資的事業に対する見解について

2

(1) バス交通の利便性と利用率向上のための施策について

(2) 地域防災力の向上のための施策について

(3) 淀江の地域振興について

3

(1) フレイル予防について

(2) 認知症施策について

(3) 重層的支援体制について

(4) 障がい者差別解消法による合理的配慮の義務化について

(5) 障がい者の自立支援・就労支援の推進について

4

(1) 農業施策について

(2) 観光振興策について

(3) 地産外商の推進について

5

(1) ひとり親家庭の切れ目ない支援体制について

(2) 住民の視点に立ったサービスの向上について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問

６月２５日（水）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

市長の政治姿勢について

まちづくりについて

健康と福祉について

経済対策について

子育て・教育及び福祉施策の充実について
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【会派名:信風】

発言順 氏　　　名

1 安　達　卓　是 １

(1)障がい者の雇用と就労支援について

(2)通所事業所の利用者の状況分析と支援の取組について

(3)障がい者特性に合った支援の現状と課題について

①定着化への質の高い支援の取組について

２

(1)特産野菜生産振興の市の役割と取組について

①新規就農者への支援や人材確保について

②弓浜地区の圃場整備事業と荒廃地対策について

2 伊　藤　ひろえ １

(1)フレイル予防について

(2)認知症対応について

(3)住民への啓発や意識変容について

２

(1)利用者のニーズ把握と分析について

(2)分かりやすい情報提供について

(3)丁寧な職員対応について

(4)スムーズな手続と待ち時間削減について

3 中　田　利　幸 １

(1)幼保小連携型教育の特徴と効果について

(2)病児病後児保育の取組について

２

(1)近年の都市災害の特徴と災害時の組織体制について

(2)本市の公共インフラへの取組と課題について

(3)災害の最小化の取組について

令和７年米子市議会　６月定例会　代表質問に係る関連質問

６月２５日（水）

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

障がい者への就労支援について

特産野菜生産の振興について

健康寿命の延伸とＱＯＬ（生活の質）向上について

住民の視点に立ったサービスの向上について

教育の充実と子育てしやすいまちづくりについて

災害に強いまちづくりについて
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発言順 氏　　　名
【会派名又は呼称名】

1 森　谷　　　司 １

【新ファミリア】 (1)青少年健全育成条例について

(2)２０歳未満の自死者数について

(3)数年間の出生数について

(4)孤独死について

(5)「家庭の日」普及について

２

(1)米子市と韓国束草市の交流事業について

(2)外国人観光客に向けた広報活動について

2 錦　織　陽　子 １

【日本共産党 ２

米子市議団】

３

４

(1)対象世帯基準を生活保護改定以前の基準に

(2)対象項目を増やし、さらなる拡充を

５

(1)事業者と米子市の今後の対応について

(2)健康被害を受けた市民への対応について

3 又　野　史　朗 １

【日本共産党 (1)アンケートについて

米子市議団】 (2)利活用と情報発信について

２

(1)障がい福祉サービスについて

３

(1)早期退職について

(2)人事異動について

令和７年米子市議会　６月定例会　各個質問

６月２６日(木)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

家庭教育支援条例について

観光振興について

物価高騰対策について　－緊急に消費税率５％への減税を

生理用品を学校・公共施設に設置を

－「生理の貧困」解消とジェンダー平等社会実現へ

学校給食費無償化の早期実施を

就学援助制度は縮小でなく拡充を

米子バイオマスの発電事業の廃止について

米子のシンボル・旧日野橋

誰もが幸せに暮らしていくために

働きやすい職場環境の確立のために
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発言順 氏　　　名
【会派名又は呼称名】

令和７年米子市議会　６月定例会　各個質問

６月２６日(木)

質　　　　　　問　　　　　　項　　　　　　目

4 森　田　悟　史 １

【無所属】 (1)現状について

(2)今後の取組について

２

(1)計画相談支援について

(2)中長期的なビジョンについて

３

(1)受け皿確保について

(2)利便性向上について

都市公園について

障がい福祉サービスについて

病児保育について
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